
INFORMACIÓN GENERAL

Corrupción e impunidad ofenden al país: UNAM

● Violencia está relacionada con el combate al narco, dice Graue

PERLA MIRANDA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La corrupción en el país, así como los castigos hacia quienes la han cometido, ofenden a todos los mexicanos, aseguró Enrique Graue, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al inaugurar el primer Congreso Internacional de Derecho Penal 2018: Terrorismo, Trata de Personas y Nuevas Formas de Esclavitud, Corrupción y Tráfico de Drogas.

En el Auditorio *Alfonso Caso* de la Universidad, el rector dijo que “todos sabemos que la corrupción en México ha sido complicada, solapada y encubierta. El cinismo con que esto ha ocurrido, la sonrisa de los culpables y la benevolencia en los castigos ofenden a la sociedad entera”.

Agregó que quienes han estudiado este crimen han estimado que el costo de la corrupción puede ascender hasta 10% del PIB. “Si esas cifras se alcanzan, a mí no me queda duda de que con esa cantidad de dinero los programas de apoyo social serían más extensos y exitosos”, dijo.

Comentó que la situación de violencia e inseguridad del país está relacionada con las medidas que se han tomado para combatir al narcotráfico.



El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, señaló que la estrategia antinarco ha cobrado cientos de miles de vidas.

FLAGELOS

10%

DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO puede alcanzar el costo de la corrupción en el país, de acuerdo con un estudio citado por Graue.

3,000

VÍCTIMAS de trata estuvieron en México de 2012 a 2015, de las cuales 90% fueron niñas, según la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

“La estrategia que hemos seguido ha cobrado cientos de miles de vidas, siendo el año pasado el más violento en esta historia de la última década. Algo tenemos que hacer en política antidrogas y en los marcos jurídicos nacionales e internacionales, que pueden ir desde la legalización hasta estrategias contra el narcomenuedo, acompañadas de castigos más eficientes al tráfico de armas”, expuso.

Al dar la bienvenida a los 140 ponentes mexicanos y 150 participantes internacionales, Graue Wiechers lamentó que la trata de personas rebasa fronteras geográficas y México sea un país de origen, tránsito y destino de este crimen con fines de explotación sexual y laboral vinculada al narcotráfico.

“De acuerdo con la CNDH, de 2012 a 2015 casi 3 mil víctimas de trata de personas estuvieron en el país; de ellas, nueve de cada 10 fueron mujeres o niñas. Los responsables deben ser castigados ejemplarmente. Debemos cumplir con la tarea de estar bien informados, de exigir justicia, de crear cultura de prevención y denunciar este delito que destruye vidas y afecta la convivencia social”.

Acerca del terrorismo, dijo que “no podemos ser ajenos a este problema y que la solución no está en hacer muros o impedir la migración, debe ser de entendimiento y cooperación internacional”.

Cuauhtémoc Cárdenas, presidente de la Fundación para la Democracia, Alternativa y Debate, resaltó que la Universidad Nacional es la institución de educación superior más importante y la de mayor trascendencia social en la vida del país, por lo que las contribuciones que haga para dar respuesta a estas problemáticas sensibles son muy valiosas.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, aseguró que siempre será un aliado de la Universidad Nacional, en cualquier momento y circunstancia. ●